

# Des chefs d'établissement à la tête de Funay

## M. Graffin, premier Directeur à Funay

**Du 8 avril 1945 au 20 septembre 1965, M. Graffin a exercé la fonction de Directeur du Centre d'apprentissage puis du Collège d'Enseignement Technique à partir de 1961.**

*Extrait de l'allocution prononcée par M. Graffin le 03 mai 1964 à l'occasion de l'inauguration du Collège Funay. M. Graffin évoque les conditions de vie dans l'établissement avant la création du CET :*

« Les années noires aux trop longs hivers dans l'obscurité, le froid, la boue, l'isolement, les difficultés de fonctionnement dans les baraquements dont beaucoup se souviennent, où l'encre gelait, où l'eau manquait, où les doigts gourds laissaient tomber l'outil. Mais quelle flamme animait cette vieille équipe, homogène et enthousiaste, près des élèves, construisant avec eux pendant les congés scolaires, douches et cuisines, améliorant dortoirs, ateliers et classes pour rendre moins rude la vie quotidienne. »



**M. Graffin**



**Logo et épinglette de Funay réalisés par Jean Baillon, professeur d'arts appliqués, dans les années 1950**

**Extrait des souvenirs de M. Gautier, élève de Funay entre 1950 et 1953, concernant M. Graffin, Directeur du CET.**

« M. Graffin créa des relations amicales avec les professionnels du Bâtiment (...). En dehors des heures de cours, il développa au sein de l'établissement : le sport, la coopérative scolaire, des activités artistiques et culturelles. Il créa les cours du soir, permettant aux anciens élèves de parfaire leurs connaissances en Français, Math, Technologie et Dessin. Il créa avec certains professeurs accompagnateurs des camps de vacances itinérants. En 1945, faisant suite à une amicale existante lors des camps de jeunesse, il créa et déposa en préfecture les statuts de l'Amicale des anciens élèves encore existante à ce jour. »



**Ateliers dans les années Cinquante**

## M. Villeneuve, Proviseur du Lycée Funay

**du 1<sup>er</sup> septembre 1984 au 31 août 1991**

*Pour quelles raisons avez-vous choisi d'être proviseur d'un lycée professionnel ?*



PLP, c'est tout naturellement que je suis devenu proviseur de L.P. Toutefois, j'ai pensé qu'à ce poste, il était possible d'agir autrement que comme enseignant. J'ai très tôt eu une forte motivation pour la formation des jeunes en difficultés, pour leur réussite professionnelle par l'ouverture de l'école sur le monde de l'entreprise.

*Quel projet pédagogique important avez-vous mené au sein de l'établissement ?*

La mise en place du contrôle continu des connaissances. L'objectif était de mettre l'élève au centre des préoccupations en favorisant son autonomie, en le valorisant et en souhaitant qu'il s'approprie sa formation. C'était aussi le moyen de rénover les pratiques pédagogiques des enseignants, pratiques qui étaient peu remises en cause depuis longtemps.

De plus, j'ai engagé un rapprochement indispensable avec la profession, je crois l'avoir assez bien réussi.

*Quelle relation entreteniez-vous avec l'établissement voisin Hélène Boucher ?*

Funay et Hélène Boucher étaient des établissements que tout opposait. Cette opposition était liée à l'histoire, l'un étant un établissement masculin, l'autre essentiellement féminin. Rien ne semblait partageable, le relationnel reposant sur une hiérarchisation dépassée et imbécile des métiers !

La collaboration de deux chefs d'établissement ayant la volonté de s'entendre, a gommé beaucoup de problèmes et sans doute préfiguré la situation actuelle.

### Avril 2009

Historique du Lycée Professionnel Funay réalisé par M. Frapard, professeur de Lettres-Histoire, Mmes Langlais et Léger, professeurs documentalistes. Merci à l'Amicale des Anciens de l'établissement pour la documentation et les informations précieuses qui ont permis l'élaboration de ce document.